
                                   RENCONTRE AVEC MA MARRAINE 

 

Je m’appelle Nacilla HANTANIRINA 6 ème année en médecine dentaire à Mahajanga 

Madagascar, parrainée par le  docteur Aurelie mallet RAVELOARISOA. 

Je tiens à faire un compte rendu de ma rencontre avec ma marraine lors de son passage à 

Madagascar. Ce compte rendu devais être faite au plutôt mais j’ai eu de problème avec mon  

compte G-émail. 

Je suis parrainé par docteur Aurelie depuis 2019, nous nous communiquons par émail depuis, 

elle m’avait avisé qu’elle allait venir à Madagascar et qu’elle passerait à Mahajanga. J’étais très 

contente de la bonne nouvelle. 

Le 12 avril 2023  une chirurgienne dentiste amie à elle qui habite à Mahajanga  m’a annoncé 

qu’elle était arrivé  à Antananarivo et nous a mis en contact par whattsapp . 

Toute de suite on s’est texté et elle m’a dit qu’elle ne pouvait pas venir à Mahajanga mais 

qu’elle souhaitait qu’on se rencontre. On était en période de vacance et elle m’a invité à la 

rejoindre, elle m’a offert le voyage en payant le frais de transport aller et retour  . De plus  à 

Antananarivo il y avait une journée scientifique internationale sur le thème : maladies 

parodontales et peri-implantaires. Je tenais à assistée a cette conférence mais c’était payant et 

je n’avais pas le moyen, ma marraine m’a donné l’opportunité à y assisté en payant tous les 

frais également. 

 1ère rencontre avec ma marraine 

J’étais arrivé samedi 15 avril matin à Antananarivo. Dimanche matin à 10 heures j’étais allé 

rencontrer ma marraine   pour la première fois, elle  m’a accueilli dans sa maison. 

J’ai pu la voir en personne, c’est une belle dame, charmante, gentille. On s’est installé sur la 

véranda a bord d’une piscine avec un vue panoramique sur toutes Atananarivo, elle m’a offert 

du thé, elle m’a mis à l’aise, elle m’a dit de faire comme chez moi, j’étais chouchoutée, elle 

m’a apporté de cadeau et je lui moi aussi offert quelque chose : un SALOVA complet c’est un 

tenu traditionnel de Mahajanga. Il y avait  aussi sa famille, elle m’a présenté à eux.  

A l’heure du déjeuner on était sorti pour manger dans un restaurant très chic avec sa famille. 

 

Ci-dessous je vous montre quelque photo  de notre première journée 



 

 

 

 

Piscine et une belle vue sur Antananarivo 



 

 

 

C’était une journée super génial, on a parlé de beaucoup de chose, j’ai vue de nouvelle chose et 

a fait une belle rencontre. 

 

 2 ème rencontre et journée scientifique 

 Comme j’ai mentionné ci-dessus, la SOMAPARO (société malgache de 

parodontologie) et SMIRO (société malgache d’implantologie et réhabilitation orale) a 

organisé une journée scientifique internationale sur le thème maladies parodontales et 

péri implantaire durant deux jour : le 17 ET 18 1VRIL 2023. 



 

 

 



 

 La première journée de la conférence ma marraine m’a fait l’honneur de 

m’accompagner et de me présenter au responsable de la conférence au président de la 

SMIRO et la présidente de la SOMAPARO, c’était vraiment un honneur pour moi. 

 

 

Moi et ma marraine avec  

Le dr Alain RAZAKATIANA : président de la SMIRO 

Le Pr Simone  Alson RAKOTO : présidente de la SOMAPARO 

Le Pr  Georgette RALISON : présidente d’honneur de la SOMAPARO 



 

 

 

 



 La première journée le 17 avril  

La journée a été officiellement ouvert  par une  série de prise de parole faite  les autorités : le 

représentant du ministère de la santé, le directeur du cabinet de l’université de Mahajanga, 

représentant de l’enseignement supérieur et de la recherche scientifique ainsi que le président 

de la SMIRO et la présidente de la SOMAPARO. 

 

Ensuite  conférence et communication scientifique :  

Fait par 

 Le professeur Olivier Huck spécialiste en parodontologie et en implantologie faculté de  

chirurgie dentaire de Strasbourg ; intitulé parodontite du diagnostic au traitement 

Le professeur Essama Enobelinga venant du Cameroun : intitulé  parodontite  et maladie cardio 

vasculaire : état de lieux au Cameroun ; 



Ce qui m’avait le plus marque c’est la communication faite par un clinicien : intitulé 

parodontoconscience . Il a lui-même inventé le mot, il a rappelé au praticien surtout généraliste 

de tenir compte du parodonte dans tous les actes. 

Et la présentation faite par docteur Mariette RAKOTOARISON concernant  la nécessité du 

bilan parodontal dans le  traitement orthopédie-dentofacial ; 

L’après-midi  nous avons eu de travaux pratiques en chirurgie parodontale avec le professeur 

Huck : c’était pareil qu’à ce que nous avons déjà fait dans notre institut. 

 

 

Travaux pratique en chirurgie parodontal avec de tête de cochon 

 

 La deuxième journée scientifique  le 18 avril 

Nous avons commencé par les travaux pratiques en implantologie enseignée par dr Alain 

RAZAKATIANA  et Pr Huck. On nous a enseigné à calculer l’emplacement de l’implant ainsi 

que son épaisseur et sa longueur grâce à un film radio obtenu par cone beam : c’était très 



intéressant et donne envie d’en approfondir la connaissance. Nous avons ensuite passé  à la 

conférence et communication.  

On nous a délivré une attestation à la fin de la journée, qui nous est indispensable au dossier a 

déposé pour pouvoir faire la soutenance de thèse. 

 

 

 

 L’aurevoir : 

Le vendredi matin à 10 heures j’étais allé dire au revoir à ma marraine dans sa maison car elle 

devait rentrer en France l’après-midi  et pour la remercier de tout ce qu’elle a fait pour moi. 

En résumer 

Le voyage était très bénéfique pour moi je ne saurai l’expliqué, j’ai fait une belle rencontre, je 

sortais de mon habitude et a pu voir autre chose ; vraiment très enrichissant. 

Je suis très reconnaissante de tout ce que ma marraine a fait pour moi, je n’oublierai jamais. 

Je lui souhaite tout le meilleur du monde que Dieu la bénisse. 



J’espère pouvoir la rencontré à nouveau un jour et pouvoir lui faire autant plaisir également. 

                 MERCI INFINIMENT A L’ASSOCIATION AMM  

 

 



 

 

 

 


